
２０１９年度保護者アンケート  保育園に対する意見や希望の集計    つくし保育園 

 

５２家庭中 ５１家庭回収 ９８％回収率 

アンケートの結果から、つくし保育園の運営や保育内容につきまして、多くの方から信頼をいただいてい

ることがわかりました。このアンケートを踏まえて、改善できることは努力を惜しまず、保護者のみなさん

と子どもを真ん中に、ともに育ちあえるようにして行きたいと思います。 

 

（保育園に寄せられた意見 （自由記述）結果から） 

◎励ましや、嬉しい言葉 

＊暑い日、寒い日に外に連れ出すことは非常に労力のいることで、親としてはありがたく先生方には本当に

感謝しています。 

＊いつも子どもと真摯に向き合って下さって本当にありがとうございます。毎朝夕の「行ってらっしゃ

い！」「おかえりなさい！」に癒されています。前向きな先生方の姿や泥んこで遊ぶ子どもを見てい

ると、つくし保育園に通わせる事が出来て本当に嬉しいです。送りの時に子どもから「ばいばーい」

と言われると、ぐずぐず泣いていた入園時が嘘のようです。園舎がきれいになっても、つくしらしさ

はそのままにこれからもよろしくお願いします。 

＊先生方の子どもに対する接し方を通して、親としていろいろ学ばせてもらいつくしで良かったなー

と思います。子どもも先生たちに自分の気持ちを沢山受け止めてもらって、安心して自己表現できて

いると実感しています。 

＊いつも丁寧に見て下さり、本当にありがとうございます。先生方にたくさん気持ちを受け止めてもら

って、大きく成長できたと思います。担任の先生方を始め、全ての先生方が声をかけて下さり、とて

も心強いです。 

＊子ども一人ひとりと向き合っていただいていて、安心して子どもを預けられています。 

＊「保育園たのしい？」と聞くと「ともだちいーっぱいいて、いーっぱいたのしいのー」と子どもがう

れしそうに言う姿に安心して預けられます。先生たちが個人に配慮しながら丁寧にこどもをみてく

れているのがよくわかります。感謝しかないです。 

＊子どもだけでなく、家族を丸ごと受け入れてくれるつくし保育園、本当に感謝しています！！ 

＊先生方が送迎時にその日の出来事や子ども成長等、積極的に伝えようとしてくれているので園での

様子がよくわかり、とても嬉しいです。いつもありがとうございます。 

＊５年間ありがとうございました。子育てで悩んだり、これで良いのだろうかと心配になることもあり

ましたが、先生や保護者の方にアドバイスをもらうことで、ありのままの娘で良いのだと思えるよう

になりました。特に先生方は、娘の良いところを見付け、教えてくれたように思います。自分を認め

てもらえる雰囲気が、子どもに伝わり自分に自信を持つことができているように思います。また、定

期的に行われるクラス懇談会では、いろいろな悩みを共有したり、経験豊富な保護者の方たちからア

ドバイスをもらったりして、とても有意義でした。大変なことも沢山あると思ますが、これからも一

人ひとりの子どもを大切にするつくし保育園であってください！！ 

＊一人ひとりを大切にした保育をありがとうございます。愚痴や悩みを聞いてもらえるだけでほっと

したり、思いに寄り添ってくれたり一緒に考えてくれることが支えになります。 

＊担任の先生初め、いろいろな先生に子育ての悩みから自分ごとの話まで聞いていただき本当に感謝

しています。特に担任の先生にはいつも受け止めてもらい、励ましてもらい、子ども以上に迷惑をか

けているなと反省です。でも先生たちの支えが「よし、また子育て頑張るぞ！」と私の力になります。

先生たちと話していると子育てや考え方の参考になることが本当に多いです。ありがとうございま

す。 

＊つくしっこ一人ひとりを大切にしてくれるつくし保育園が大好きです。園舎が新しくなっても、今ま

でのままのつくし保育園でありますように！！ 

 

・安全面について 

＊園周辺の北口開発に伴い、交通事故・ルール等の安全面が心配な部分も多かったですが（園児ではな

く周囲が）、大きな事故もなく先生方の配慮に頭が下がります。 

＊大津でお散歩の監視委事故があった後、早急にお散歩の安全の見直しをしてくださり今まで以上に

安全を確保したうえで散歩に連れて行ってくれること本当にありがたいことだと思っています。 

 
 
 
 
◎改善してほしい事[   ]内は職員会議で話し合った改善等の内容です。 
 

・連絡帳について 

＊連絡帳にかえてについて、出席していた日に我が子の名前がなかった日があった。忙しい中での作成

とは思うが見直しをしてから掲載してほしい。 

＊連絡帳に先生からの一言がないとき、一日の出来事は連絡帳にかえてが唯一様子を知ることになる

ため、できるだけクラスの出席者は全員載せてもらえるようにお願いしたい。 

＊連絡帳の備考欄が少なく、コメントのない日が多いのがやや淋しいですが、忙しい中子どもに時間を

かけてくださっているため仕方ないと理解しています。 

    

・保育内容について 

＊年長さんのはりこのオニのお面を代々楽しみにしていました。また復活させてほしいです。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 連絡帳にかえてですが、日々の活動の中で、子どもが楽しみ、響き合っている全体の様子を載

せています。誕生児などは写真や個人名が載ることもありますが、クラス全体の様子を見ながら

様子を感じ取って頂けたらと思います。また、いつでも送迎の際にお声をかけて下さい。 

 “年長さんになったらやる取り組み”への期待、思い等がある事は理解しています。保育活動

は、年どしで取り組みの内容が違うこともありますが、園として「５才児期だからこそやらせた

い活動」など、おさえていかなければいけない活動・保育内容を職員間で確認していきたいと思

います。 



・行事・日程について 

＊夏祭りや運動会の実行委員会も年間予定に組み込んでもらえるとありがたい。 

＊勤務調整が難しいので、クラス懇談会等の日程変更を早く知らせてもらいたい。 

＊お出かけ etc.の連絡が直前の事があります。臨機応変で中止せず、急に決まった変更の場合はむし

ろありがたいと思うのですが、そうでない場合は、他の兄弟の都合等あるので早めに教えて下さい。

逆に先生方のお休みもあるのに、運動会はありがとうございました。 

  

＊ゲーム・スマホの長時間利用による、子どもの発達の影響に関して勉強会などをしてほしい。 

（小・中学校では、かなり問題になっているので…） 

  

＊以上児クラスになってから、お迎え時に映画を見ていることが多くなり気になっています。未満児の

時も見ていたのは知っていたが夏場などで先生たちが夏休み体制で少ないからだと思っていました。

そのような理由であれば夏の間は仕方がないと思ますが、いまだに見ている理由は何でしょうか。懇

談会でも園側からメディアとのつきあい方についての話が合ったので、園では園でしかできない遊

び（自由遊びもその一つだと思っています）をなるべくしてほしいと思っています。 

 

＊写真代など集金で袋にお金を入れて渡しても○印がなかったり、○入と書かれているだけだったりしま

す。一度写真の袋がないけど出したよね？と聞かれたことがありましたがお金を入れて提出しても

誰に渡したのかまで覚えていないと“お金を払ったのに…”とモヤモヤしたことがありました。出来

れば受け取った日やその先生のサインとかの方がよいのではないでしょうか。新しく写真が配られ

ても前回払った分のサインがなかったり、クラスによっては、クラスの壁の所に入れてくださいとあ

りますが、お金の入った袋をそこに入れるだけはどうなのかと思います。 

＊去年と同じですが、やはりあいさつが子どもたちに身についていません。朝、先生と顔と顔を合わせ

て「おはようございます」帰りは「さようなら」この一言でいいのでしっかりとやってもらいたい。

先生たちも顔を見てのあいさつができていないと思う。 

  

＊基本汚れてもいい服装で登園させていますが、絵の具遊び等の活動の際は事前に教えていただける

とありがたいです。（それに備えて洋服を選べるので） 

＊服が絵の具だらけになったりで何枚も汚れて困る。汚れる作業の時はスモックを着てやるなど保護

者側の負担も少し考慮してほしい。（絵の具は落ちなくて大変です…） 

 

 日程調整いつもありがとうございます。出来る限り年間計画の中に組み込んでいきたいと思い

ます。体育館を借りる関係で予定が変更になることもあり得ますが、行事・保育活動など早めに

お知らせできるようにしていきたいと思います。 

 とても大事なことだと思います。来年の一斉クラス懇談会などで「スマホと子育て学習会」を

計画して、是非一緒に学んでいきたいと思います。 

 夏の期間では、平和週間として戦争やしあわせを感じられる題材に触れるようにしています。

また、雨の日や園庭の使い方も考えて保育活動の一つとして内容も考えながら映画を見ています。 

 不快な思いをさせてしまいすみません。お金のことだからこそしっかり対応していかなければ

と思います。いろいろな集金があるため、徴収期日（締め切り）を決めて、受け取った職員の印を

押すなど徹底していきたいと思います。保護者の皆様の御協力をお願いいたします。 

 あいさつは一日の始まりにもとても大事になりますね。職員全員であいさつができているの

か、一人ひとり振り返っていきたいと思います。また、大人の姿を見て学び、子どもが自らあ

いさつができるように大人が見本になっていきたいと思います。気持ちのよいあいさつができ

るよう、保護者の皆様も御協力お願いいたします。 

 保育活動への御理解、御協力ありがとうございます。事前にホワイトボード等でお知らせし

ていくようにします。しかし、急な保育活動の変更などもあるので、できるだけ汚れてもいい

服で登園していただけるとありがたいです。 

 


